

Vigésima primera Reunión de la Comunidad de la Facultad de Estudios Globales

17 de enero de 2020

Palabras del Director de la Facultad. Mtro. Carlos Camacho Gaos

Estimados alumnos de la Facultad

Hoy es un día importante pues nos reunimos como comunidad comprometida con el estudio de las relaciones internacionales y como universitarios. Una Facultad única que tiene dos campus, pero que está totalmente integrada y que se consolida como tal, en la medida en que ustedes así lo conciban y lo vivan plenamente.

Tenemos hoy la oportunidad de conocer a los nuevos compañeros que se suman a esta comunidad y que este año nutren a la Facultad con más de 15.

Permítanme, les comento que el semestre pasado logramos la cifra más alta de población estudiantil en la Facultad en la historia de la misma, en números redondos, tenemos 100 compañeros en campus sur y 200 en campus norte, lo cual confirma que la carrera de Relaciones Internacionales de la U. Anáhuac México se fortalece. ¡Felicidades!!!

También, quiero compartirles que la Facultad, a partir de este año, tiene uno de los más altos índices en la Universidad, de profesores que son miembros del Sistema Nacional de Investigadores y que vienen a consolidar la trascendente labor de investigación que pone en alto el nombre la Universidad.

En el transcurso de esta reunión, tendremos la oportunidad de escuchar los planes y proyectos que las sociedades de alumnos de cada campus, dirigidas por Samantha Medina y Yussef Núñez, tienen previstos para este semestre, lo cual tiene la mayor relevancia pues es parte esencial de la vida universitaria que llevan.

Un evento que quiero resaltar es la celebración del primer modelo de Naciones Unidas bicampus, que se celebrará del 19 al 21 de marzo en este campus norte, felicito a la Secretaria General: Valeria Quijano y a la Secretaria General Adjunta: Diana Beltrán por el esfuerzo que están

desarrollando para que sea un éxito que muestre la calidad de la Universidad Anáhuac en el país. Los temas que cubrirán los comités serán: Asamblea General, Asamblea General Junior, Security Council, Organización Mundial de la Salud, y Comité Monetario Financiero Internacional del Fondo Monetario Internacional. En unos momentos más aparecerá la información en la pantalla para el registro en este importante evento que realizan ustedes. Les pido que haya su mayor colaboración y que promuevan la participación de sus amigos o conocidos de otras universidades.

También, tendremos la oportunidad de conocer las actividades y proyectos de los compañeros encargados de Acción Social Anáhuac (ASUA) representados hoy por Rodrigo Galindo, de igual forma veremos las actividades que tenemos previstas como conferencias por parte de la Dirección.

Resalto con mucho gusto dos esfuerzos que identifican a la Facultad con un sello propio: el programa de radio ***Diálogo con el Mundo*** que tiene la Facultad desde hace muchos años y lo dirige Alejandro Hernández y la revista ***Anahuac Global Review***, dirigida por Enrique Najjar, que cada vez mejora con más fuerza. Ambos son esfuerzos de ustedes, que cada vez tienen mayor presencia en la comunidad universitaria y fuera de ella y que les invito a que se convierta en un estandarte de ustedes mismos, ¡participen ¡!!!!

Revisaremos muy brevemente temas de la mayor importancia como el funcionamiento de las evaluaciones colegiadas. Se mencionarán los logros alcanzados por ustedes en el semestre pasado para que los reconozcamos y signifiquen un incentivo para su actuación permanente en su paso por la Universidad.

También tendremos como un tema especial en el que la Universidad tiene una especial preocupación, la impartición de la plática por parte de la Mtra. Gisela Mendoza de la Facultad de Psicología, sobre el tema de violencia en el siglo XXI, que es pertinente en una sociedad que se esfuerza constantemente por construir un ambiente de paz. Aprovecho para agradecerle a ella y al Mtro. José María López Landiribar, Director de esa Facultad, por su apoyo y presencia en esta reunión.

Recuerden que el internacionalista tiene muchísimos campos de acción profesional, y que no se reducen a la diplomacia, sin que por ello deje de ser esta el origen de la misma profesión. Por ello, me da mucho gusto que nuestra brillante egresada Pilar Avendaño, nos dirija unas palabras sobre su experiencia internacional una vez que salió de estos salones de estudio de la Universidad y que desde luego es un ejemplo que hay que valorar y apreciar. Muchas gracias, Pilar.

Queridos alumnos

El mundo que vivimos y que a ustedes les tocará conformar y mejorar no es un mundo fácil; convivir y triunfar en él, requiere de mayores conocimientos y fundamentalmente de un enorme compromiso, de actualizarse constantemente y participar en múltiples actividades con un amplio sentido de competitividad.

Hoy vivimos en un mundo global que no dejará de serlo a pesar de las tendencias hegemónicas y centralistas, proteccionistas y discriminatorias; un mundo vertiginoso que a veces no nos permite seguir el paso, la tecnología que trae la cuarta transformación industrial presenta avances, pero también retos enormes, algunos de ellos aún no dimensionados en su totalidad y en sus diversos impactos, es por ello que un internacionalista tiene que estar atento y activo, pues viviendo en una era global, la armonización de la vida cotidiana con las tendencias universales requiere de un entendimiento integral y del diseño de políticas públicas tanto internacionales como las que como nación proyectemos y concretemos, que cubran eficiente y eficazmente los fenómenos y busquen los objetivos de desarrollo y progreso que la humanidad requiere.

Y esto no se constriñe a la actividad desde el sector público, ya sea nacional, sub-nacional o internacional, la actividad del internacionalista en el campo del sector privado con una visión integral hará que las actividades productivas que dirijan en su momento, al tiempo que resulten exitosas también contribuyan al bienestar de la sociedad.

En el mismo sentido, desde el campo de la sociedad civil el compromiso es participar de manera creativa e innovadora en cualquiera de las actividades que llamen su atención.

En la Universidad y en la Facultad se han planteado claramente los objetivos que debemos buscar en la excelencia académica, la cual debemos acreditar en todas las oportunidades que tengamos al alcance y con ello lograr el más amplio reconocimiento posible. Debemos buscar asimismo la internacionalización de la universidad para que realmente seamos una institución reconocida globalmente y para ello debemos redoblar los esfuerzos en investigación e innovar en todas nuestras actividades.

Hay un compromiso claro en generar un mayor desarrollo institucional, intensificando la promoción y comunicación de la universidad, acrecentando la vinculación con los propios egresados y con la sociedad en general, trátase de gobierno, sector privado y social y los medios de comunicación, a través de una gestión efectiva basada particularmente en el desarrollo del talento humano existente en la Universidad Anáhuac.

Estos son los objetivos de la Universidad en su conjunto que no pueden ser alcanzados sin la participación de ustedes y lo digo, principalmente de ustedes; requerimos de su compromiso, dedicación y resultados, así como de su exigencia para lograr el bien común universitario.

Nuestra contribución desde esta trinchera es proporcionarles a los mejores docentes en cada uno de los campos de su preparación con el compromiso de que logren no solo transmitir el conocimiento sino que su educación sea verdaderamente incorporada en su forma de pensar, actuar y desarrollar su persona, para ello tenemos y lo digo con mucha satisfacción uno de los mejores claustros académicos del país tanto por el profesorado de tiempo completo como por el que compone al equipo de profesores de asignatura.

Les reitero nuestra obligación con la responsabilidad de que tengan ustedes una formación integral y les pido su mayor entrega y compromiso para que logremos conjuntamente la satisfacción de sus objetivos personales.

Que tengan un magnífico semestre

Hoy empieza el futuro de la sociedad que quieran vivir